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Um ano marcado por grandes conquistas

A Festa de Confraternização do Sindilurb-MG 2018 selou um ano marcado por importantes conquistas para o 
Sindicato. O ponto alto foi a entrega da primeira Medalha do Mérito Sindilurb-MG ao fundador da entidade, José 
Maria Meireles Junqueira. “Me sinto gratificado e realizado”, disse o homenageado da noite. O evento reuniu 
diretores, associados, além de autoridades e nomes de peso da indústria mineira. Páginas 3 e 4

Gestão do lixo em debate
Fórum Lixo Zero, realizado em Betim, foi iniciativa do Sindilurb, com 
apoio do Instituto Lixo Zero, Essencis, Viasolo e PUC. Especialistas 
destacaram a necessidade de reduzir a geração de lixo e de reaproveitar 
ao máximo os resíduos gerados pela população. Página 2

Sindicato das Empresas de Coleta, Limpeza e
Industrialização do Lixo de Minas Gerais  
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Marcos Vinícius Rocha Savoi, presidente

Que venha 2019 com 
muita esperança

O ano de 2018 foi árduo, cheio de 
obstáculos. A economia ainda se recupera 
lentamente, sofremos problemas graves, 
como a crise fi nanceira nos municípios, 
ocasionada pela falta dos repasses 
obrigatórios por parte do governo estadual, 
o que impactou diretamente nosso setor, 
já que nossos principais clientes são as 
prefeituras.

Mas, mesmo com todos os percalços, 
2019 se aproxima com fôlego e um ar 
de esperança. Os índices mostram que a 
confi ança do empresariado na economia 
está aumentando. Ao mesmo tempo, 
tivemos as vitórias do governador Romeu 
Zema e do presidente Jair Bolsonaro, que 
se mostram extremamente positivas para a 
retomada do ritmo das indústrias mineira e 
brasileira, respectivamente.

Também consideramos da mesma forma a 
vitória de Flávio Roscoe para a presidência da 
Fiemg, a quem depositamos nossa confi ança 
de uma gestão que já tem se mostrado muito 
efi ciente. Uma indústria forte e competitiva 
é positiva para toda a sociedade. Gera 
empregos e renda, e faz a roda da economia 
girar. Todos só têm a ganhar.

Falando especifi camente sobre nosso 
Sindicato, em 2018 também crescemos. 
Conseguimos nos profi ssionalizar e temos 
trabalhado em várias frentes em prol de 
nossos associados. Nosso desejo e principal 
prioridade é ver o setor das empresas 
de limpeza urbana cada vez mais forte e 
consolidado. 

Agradeço a cada associado que depositou, 
em nós, confi ança. Não há outro sentimento 
melhor para descrever o momento do que 
este: gratidão. Continuem contando conosco 
em 2019! Reafi rmo o compromisso de 
continuar fazendo o melhor para atender 
este mercado em que estou inserido há 
muitos anos, pelo qual tenho profundo 
amor e apreço. 

Desejo um novo ano repleto de 
realizações e sucesso para todos nós!
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O presidente do Sindilurb, Marcos Savoi, discursou sobre a importância do reaproveitamento do lixo
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EXPEDIENTE

Fórum Lixo Zero discute 
destinação correta de resíduos

Evento, que ocorreu em várias cidades do país, 
incluindo em Betim, contou com o apoio do Sindilurb

Reduzir a geração de lixo, tentando reaproveitar ao 
máximo os resíduos gerados pela população. Esse 
foi o objetivo do 1º Fórum Lixo Zero Betim, realizado 
no dia 24 de outubro, que contou com a participação 
de empresas do setor, educadores e especialistas na 
área de manejo de resíduos. O evento foi promovido 
pelo Instituto Lixo Zero em várias cidades do país. 
Em Betim, contou com o apoio do Sindicato das 
Empresas de Coleta, Limpeza e Industrialização de 
Resíduos de Minas Gerais (Sindilurb).

“Foi o Sindilurb quem mediou e convidou o Instituto 
Lixo Zero, PUC, Viasolo e Essencis para participar. É 
necessário refl etir e colocar em pauta a questão da 
gestão de resíduos”, afi rmou a coordenadora do 
programa de Auxílio Pades (Programa de Auxílio ao 
Desenvolvimento Empresarial do Sindilurb), Aline 
Fonseca.

De acordo com o engenheiro civil e diretor 
executivo da Viasolo, Domênico Barreto Granata, 
a geração de resíduos no Brasil aumentou 1% no 
Brasil entre 2016 e 2017. Somando-se ao fato de 
que 17 milhões de brasileiros não recebem coleta de 
lixo e, consequentemente, o material não é tratado 
de forma adequada, a discussão sobre a redução 
da produção de lixo e correto armazenamento e 
tratamento, é urgente. “A reciclagem é essencial. 
Deve ir para o aterro somente o que não é possível 
reaproveitar”, destaca. 

De acordo com o presidente do Sindilurb, Marcos 
Savoi, o conceito moderno de lixo zero é que 

praticamente tudo pode ser reaproveitado. Para isso, 
é necessário envolver todas as esferas da sociedade 
no debate, disseminando essa informação. “É uma 
discussão que envolve prefeituras, universidades, 
empresas e formadores de opinião. Esse evento 
reuniu representantes de todos esses públicos”, disse. 

Outra vantagem da destinação correta do lixo e 
dos resíduos é o cuidado com a saúde da população. 
Segundo dados da Organização Mundial da Saúde 
(OMS), cada dólar investido em saneamento gera a 
economia de quatro dólares em saúde.

CATADORES
Um dos agentes importantes no quesito 

reaproveitamento é o catador de papel. Em muitos 
municípios as prefeituras não oferecem a coleta 
seletiva, sendo que muitos resíduos recicláveis 
acabam indo para o aterro comum, prejudicando o 
meio ambiente. 

Dessa forma, os catadores ajudam a dar destinação 
correta para esse material, contribuindo também para 
a geração de renda, já que eles conseguem recursos 
com a venda dos recicláveis, como destaca o ativista 
sul africano Eli Kodisang, do projeto Wiego Wisa, 
organização internacional que fomenta a inclusão e 
o apoio aos catadores.

“É importante incluir os catadores nesse 
processo pois eles são agentes ambientais que 
também estão promovendo sustento para suas 
famílias”, salientou.

sindilurb.mg
sindilurb mg
www.sindilurb.com.br
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“O cenário para 2019 é muito 
melhor do que poderíamos esperar. 
Pela primeira vez temos governos 
que falam a língua do empresariado. 
Estamos esperançosos, mas não 
iludidos. Há muito trabalho a ser 
feito.” – Cássio Braga – presidente 
do Ciemg

“Essa festa de hoje coroa as grandes 
vitórias do movimento Pró-Indústria 
em 2018. Primeiro foi a eleição de Flávio 
Roscoe para a presidência da Fiemg; 
segundo, a eleição de Romeu Zema e 
de Jair Bolsonaro, que têm ideias mais 
liberais para o crescimento da indústria. 
O Sindilurb foi um ator principal, pois as 
reuniões do movimento Pró-Indústria 
ocorreram na sede do sindicato.” – Dale 
Fialho – Integrante do conselho do 
Ciemg

“Não foi um ano fácil, mas tenho 
muita esperança e expectativa de 
que em 2019 o país mude, as pessoas 
também, e que elas pensem mais 
no Brasil como um todo. Será um 
ano transformador para nós.” – Iara 
Abade – presidente do Sindimov-MG 
e primeira-secretária da Fiemg

“Os indicadores são bons. O resultado 
das eleições foi positivo e os eleitos 
foram contemplados pela manifestação 
de mudança vinda da sociedade. Já 
percebemos que o setor produtivo está 
mais confiante e tudo indica que 2019 será 
um ano positivo para a indústria.” - Marcos 
Santa-Anna – ex vice-prefeito de BH

“Creio que o segundo semestre será 
bem melhor para nossa economia. 
Desejo sucesso para o Sindilurb, 
que representa muito bem o setor, e 
desejo que ele continue crescendo, 
sendo liderança dentro da Fiemg. 
Representamos a indústria de Minas 
e o Estado precisa de uma indústria 
forte e competitiva.” – Rodrigo Silva 
Fernandes – presidente do Sindijori 
e da Câmara de Comunicação e 
Audiovisual da Fiemg.

“Viemos passando por uma crise 
pesada nos últimos anos, mas a 
expectativa é de melhora a partir do ano 
que vem, com mais empregos. Aproveito 
para dizer que sempre tivemos uma boa 
parceria com o Sindilurb e esperamos 
que ela continue cada vez mais.” – 
Paulo Roberto da Silva – presidente do 
Sindeac

“Em 2018 o setor trabalhou muito e 
enfrentou dificuldades devido a falta de 
repasses do governo do Estado. Nossa 
expectativa é de que o novo governo 
faça os repasses obrigatórios, pois, se 
isso ocorrer, vamos conseguir recuperar 
a capacidade financeira. Temos boas 
expectativas também quanto ao 
governo federal.” - Renato Malta – vice-
presidente do Sindilurb e diretor da 
Vina

“Para o setor de resíduos o ano de 
2018 foi desafiador, pois enfrentamos 
dificuldades de pagamentos por parte 
das prefeituras, devido à falta de 
repasses dos recursos do Estado para 
os municípios. Mas creio que em 2019 
isso vai melhorar e também tenho 
expectativas de que as empresas voltem 
a crescer.” – Gilson Vilela – diretor de 
resíduos sólidos de saúde do Sindilurb 
e diretor executivo da Serquip

“Esse ano melhorou e a expectativa é 
a melhor possível. Estamos começando 
uma nova fase, que acredito que irá 
gerar mais empregos e renda, por meio 
do desenvolvimento das empresas.” 
– Maurício Sigaud Ferreira – diretor 
administrativo do Sindilurb

“As empresas estão mais 
preparadas para 2019. O sindicato 
tem proporcionado mais cursos 
e querendo que os associados 
participem. As que estão aproveitando 
essas oportunidades estão saindo na 
frente.” - Willy Carneiro, diretor de 
resíduos industriais do Sindilurb e da 
Locavia

Esperança é a palavra de ordem para 2019

 “Foi um ano muito difícil, que as 
empresas se superaram. O Brasil 
ainda não saiu da recessão, mas 
foi um ano de muito aprendizado 
e acredito que as bases estão 
lançadas para que 2019 seja  
excelente. Temos grandes 
expectativas com os novos 
governos que estão entrando e 
acreditamos que o setor industrial 
está pronto para reagir. No caso 
específico do Sindilurb, o setor 
tem passado por uma dificuldade 
grande devido às crises nas 
prefeituras, pela falta de repasses 
do Estado. Mas com a entrada do 
novo governo creio que isso deve 
ser regularizado em 2019” – Flávio 
Roscoe – presidente da Fiemg

No dia 10 de dezembro ocorreu a confraternização de fim de ano do Sindilurb. Uma festa onde empresários do setor 
puderam comemorar as principais conquistas de 2018. Confira depoimentos de diretores do sindicato e autoridades, onde 
eles aproveitaram o momento comemorativo para falar sobre o balanço de 2018 e sobre o que aguardam para o novo ano:
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Prestígio e confraternização na 
festa de final de ano do Sindilurb

Primeira Medalha do Mérito Sindilurb-MG foi entregue ao fundador 
e primeiro presidente do sindicato, José Maria Meireles Junqueira

SINDILURB NOTÍCIAS

Celebrar as muitas vitórias obtidas ao longo do ano de 2018. Foi esse 
o sentimento da festa de confraternização de fim de ano do Sindilurb, 
realizada no dia 10 de dezembro. O presidente do Sindicato, Marcos Savoi, 
aproveitou para destacar que, apesar de todas as crises, as parcerias 
desenvolvidas pelo Sindicato ajudaram a superar os obstáculos. Para 2019, 
uma das principais bandeiras será exigir do governo estadual os repasses 
para os municípios. A ausência desse pagamento tem impactado o caixa 
das empresas de limpeza urbana.

“Nossa maior dificuldade foi com as prefeituras, pois o cliente principal de 
grande parte do nosso setor são os municípios, que estão com dificuldade 

de pagar por não estarem recebendo os repasses obrigatórios do governo do 
Estado. Com o novo governo espero que haja melhora no pacto federativo e 
que as coisas voltem a acontecer de forma positiva”, destacou.

O ponto alto ficou por conta da entrega da Medalha do Mérito Sindilurb-
MG 2018 ao fundador e primeiro presidente do sindicato, José Maria 
Meireles Junqueira, que se sentiu agradecido pela homenagem. “Me sinto 
realizado porque estar à frente do Sindicato foi muito difícil. Ao longo do 
tempo houve inúmeras batalhas. Mas o sucesso da entidade é visto pelo 
número de empresas que aderiram a ele”, salientou.

Confira algumas imagens do evento:

Hely e Mitisi, Mariângela e Marcos Savoi, Flávio Roscoe, José Maria e Mariângela Mariângela e Marcos Savoi, Bidú Jurandir Silva, Sandra e Paulo Avelar, Joelma e 
Marcos Santa-Anna

Bidú e Marcos Savoi Carlos Eduardo, Marcos Savoi e Paulo Roberto Hely Lages, Izauro Custódio e Marcos Savoi e 
Daniel Prates

Mariângela e Marcos Savoi, Scheilla Nery e 
Cássio Braga

Marcos Savoi, Flávio Roscoe, Walkíria e 
Humberto Abreu

Flávio Roscoe, Maurício Sigaud  e Marcos Savoi


